

DOI: 10.18572/2072-4314-2021-1-16-19

## **Местное самоуправление в контексте поправок в Конституцию Российской Федерации 2020 года**

**Приходько Татьяна Викторовна,**  
доцент кафедры правового обеспечения национальной безопасности  
Байкальского государственного университета,  
кандидат юридических наук  
*prikhodko\_tv@mail.ru*

**Федорова Олеся Валерьевна,**  
ведущий юрисконсульт  
Научно-производственного центра по сохранению  
историко-культурного наследия Новосибирской области,  
кандидат юридических наук  
*fedorovaov1987@yandex.ru*

11 июля 2020 года после проведения общероссийского голосования вступил в силу Закон Российской Федерации о поправке к Конституции РФ от 14 марта 2020 г. № 1-ФКЗ «О совершенствовании регулирования отдельных вопросов организации и функционирования публичной власти». В настоящей статье проводится критический анализ предложенных изменений главы 8 Конституции РФ, посвященной местному самоуправлению. Указывается на необходимость обращения к двойственной природе местного самоуправления. Делается вывод об угрозе вмешательства в гарантии местного самоуправления со стороны государственных органов власти, предлагается механизм участия органов государственной власти в формировании органов местного самоуправления.

**Ключевые слова:** местное самоуправление, муниципальная власть, государственные органы, гражданское общество, выборы главы муниципалитета, Конституция Российской Федерации, поправки Конституции РФ.

### **Local Self-Government within the Framework of the Amendments to the Constitution of the Russian Federation Adopted in 2020**

**Prikhodko Tatyana V.**  
Associate Professor of the Department of Legal Support  
of National Security of the Baikal State University  
PhD (Law)

**Fedorova Olesya V.**  
Leading Legal Counsel at the Scientific and Production Center  
for Preservation of Historical and Cultural Heritage of the Novosibirsk Region  
PhD (Law)

On July 1, 2020, after an all-Russian voting entered the Law Nr. 1-FKZ as constitutional amendments concerning the regulation of certain issues of public authority's organization and functioning in the Russian Federation. The article shows a lack of the constitutional amendments to Chapter 8 of the Constitution of the Russian Federation about local self-government. Authors criticize government interference in local self-government autonomy based on the dualism of the municipal authority's nature, in this case is proposed the method of public authorities' cooperation with the aim of local self-government bodies formation.

**Keywords:** local self-government, municipal authority, government departments, civil society, election of the municipality's head, the Constitution of the Russian Federation, amendments to the Constitution of the Russian Federation.